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In ricordo dell’amico Gian Pietro 
 

La recente malattia e l'improvvisa scomparsa dell'amico Gian Pietro 

Mornatta hanno stupito tutti i soci del suo amato club, il Varedo, come lo 

chiamava lui. 

Ho conosciuto Gian Pietro proprio 

intervistandolo, mentre mi accingevo a 

scrivere la storia del Rotary Club Varedo 

e del Seveso. 

Nonostante l'età avanzata, si era 

subito offerto per l'occasione 

dell'intervista. Ricordo la sua passione 

nel descrivere i momenti della 

fondazione del "suo" club, la "sua" 

Presidenza nel 1986-87 e la  

collaborazione sempre fattiva, mai 

venuta meno per gli scopi ed il service 

rotariani. 

Durante la conversazione alle 

conviviali, colpivano la sua affabilità, la 

sua signorilità: da uomo d'altri tempi, 

sempre una parola in meno e mai una in più. Gian Pietro si è mostrato attento 

e premuroso nei confronti delle sorti di un'associazione che ha avvertito come 

propria,  nel sentire profondo dei valori di onestà, amicizia e di rispetto tra i  

soci. Si capiva che era a casa propria, nel club. 

Ci mancheranno: il suo sorriso cordiale, così raro nell'aggressiva compagine  

della conversazione odierna; la sua ironia da "gentleman inglese", intelligente, 

garbata  e mai sopra le righe, così lontana dallo sproloquio a vuoto e 

dall'urlato affaticarsi dei salotti (digitali e non) della comunicazione 

contemporanea. 

Lo abbiamo salutato nel modo migliore, accompagnando la sua partenza per 

un'altra avventura, tutti insieme, con la bandiera rotariana, ieri posta a Bovisio 

sullo sfondo della camera funeraria, accanto al suo corpo mortale.  

Lo spirito di Pietro, invece, resterà per sempre con noi, assieme a quel 

simbolo dell'appartenenza al club, che il bordo della giacca blu, del consulente 

finanziario Gian Pietro Mornatta, mostrava ieri, in bella mostra, ad 

accompagnarlo nell'ultimo viaggio. 

Rossana Veneziano 

 Vice Presidente del Rotary Club Varedo e del Seveso, 2017-18 
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Terza lettera del Governatore 
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Conviviale del 5 settembre 2017  
 

Il giorno 5  settembre 2017, nei locali del ristorante “Il Cavaliere”, si è  svolta 

La Conviviale relativa a  “ Vita di club “ . 

In apertura il Presidente ha dato il “ ben tornati “ ai soci dopo le vacanze ed ha 

annunciato la visita del Governatore il 19 settembre , sottolineando 

l’importanza della partecipazione da parte di tutti all’evento. 

Ha ricordato anche che il 20 settembre si terrà la prima serata delle Rotariadi  

e a fine settembre  è convocata l’ Assemblea  Distrettuale  

Da ottobre riprenderà l’attività rotariana del Club, con serate presso Il 

Cavaliere, a cui parteciperanno i vari relatori , che  presenteranno  il  tema 

loro assegnato.  

Dopo cena, il Presidente ha  richiamato l’importanza della partecipazione alle 

varie iniziative organizzate dal Rotary e del coinvolgimento nelle varie attività 

del club. 

A tale proposito è stato avanzata da parte dei soci l’utilità di avere a 

disposizione il calendario dei vari incontri  e Conviviali previsti, per poter 

favorire la partecipazione da parte del maggior numero di soci . 

La serata si è conclusa alle ore 22.20.  

 

 

 

 

 

 



 

 

    7 

Visita del Governatore 19 settembre 2017  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Il giorno 19 settembre 2017, presso la Villa del Ristorante “ Il Cavaliere 

“ a Paderno Dugnano, si è svolta  la visita del Governatore del Distretto, 

Nicola Guastadisegni. 

Come da indicazioni Distrettuali, la visita è stata  suddivisa in diversi 

momenti: 

19.00-19.30 : Incontro del Governatore con il Presidente del Club e 

contemporaneamente della Segretaria Distrettuale con 

la Segretaria del Club e il Tesoriere. 

19.30-20.30 : Incontro allargato al Consiglio Direttivo, ai Presidenti 

delle varie Commissioni e al Presidente del Rotaract 

20.30 in poi : Conviviale aperta a soci, amici e parenti. 
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INCONTRO DEL GOVERNATORE  

con 

CONSIGLIO DIRETTIVO - PRESIDENTI DI COMMISSIONE - 

PRESIDENTE ROTARACT 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Interessante e ricco di spunti è stato l’incontro allargato al Consiglio Direttivo , 

ai Presidenti di Commissione e al Presidente del Rotaract, Stefano Colzani, 

durante il quale il Governatore ha ascoltato la presentazione dei vari referenti, 

intervenendo con suggerimenti e dimostrando il  proprio apprezzamento per 

l’attività svolta dal Club. 

 

Stefano Sordi, quale referente dell’azione giovanile, ha evidenziato 

l’interazione tra il club e il Rotaract, collaborazione confermata anche dal 

Presidente del Rotaract, con l’obiettivo di far entrare poi nel club i ragazzi del 

Rotaract. 

 

Paolo Orlando ha presentato i progetti dell’anno, soffermandosi sul progetto 

“Testimonianze di Vita”, che caratterizza l’attività del club per il coinvolgimento 

di diversi soggetti, e ha citato anche i progetti legati alle scuole, lasciando la 

parola ai referenti dei singoli progetti per una presentazione delle azioni 

intraprese. 
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Il Presidente, al termine di queste prime presentazioni, ha sottolineato che 

l’identità del club potrebbe essere proprio l’attenzione verso il mondo 

giovanile, vista  la ricchezza di interventi che vengono realizzati dal club in 

questo ambito. 

 

Giorgio Vago,  referente della Commissione Pubbliche Relazioni, ha 

sottolineato l’importanza della comunicazione sia interna , che verso l’esterno, 

evidenziando la  finalità del manuale Informarotary, che da sette anni informa 

i soci e il pubblico esterno sull’attività svolta dal club nelle varie conviviali ed 

eventi.  

Ha anche messo in risalto  la comunicazione verso l’esterno, attraverso le 

pubblicazioni delle principali testate giornalistiche del territorio come il 

Cittadino e il Giornale di  Desio. 

L’intervento di Giorgio Vago ha sollecitato una riflessione da parte del 

Governatore sull’importanza dell’utilizzo anche dei canali di comunicazione 

online, quale l’uso di Facebook e la creazione di mailing list , per favorire i 

contatti con persone esterne al Club. 

 

Emanuela Capelli, quale referente per l’Effettivo, ha confermato l’importanza di 

Facebook nel favorire nuovi contatti e trovare nuovi soci.  

 

Giorgio La Gioia, referente della Commissione Rotary Foundation, ha tracciato 

il percorso da lui seguito in questo ambito ed ha sottolineato l’importanza della 

Fondazione soprattutto nel mettere le basi per progetti che i Club possono  

sviluppare anche negli anni successivi, come quello previsto dal nostro Club 

per il restauro della villa Bagatti Valsecchi. 

 

Al termine dei vari interventi il Presidente ha espresso il proprio 

compiacimento per l’attività  svolta dal club, dichiarandosi convinto che 

l’elemento identificativo del club sia il rapporto con i giovani . 
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LA CONVIVIALE 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La serata è proseguita con la Conviviale e l’incontro con i soci del club, con un 

buffet iniziale, seguito dalla cena. 

Dopo gli inni e gli onori alle bandiere, il Presidente ha dato il benvenuto agli 

ospiti ed ha presentato  il curriculum del Governatore, evidenziando la 

molteplicità di incarichi da lui  ricoperti  sia nella sua ricca carriera di Avvocato, 

che durante  l’attività svolta all’interno del Rotary a livello Distrettuale.  

Ha ,poi, dato la parola al Governatore per il suo intervento con l’assemblea. 

 

Nicola Guastadisegni ha centrato il suo intervento su alcuni  punti 

fondamentali:: 

1) L’identità del rotariano 

2) Il Rotary International 
3) Il Distretto 
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Per quanto riguarda il primo punto , il Governatore ha messo in evidenza le 

motivazioni per cui una persona decide di entrare a far parte del Rotary: 

 

 

 

 

 

 

 

 
2) Il ROTARY INTERNATIONAL  ha come progetto portante  “ END POLIO  

NOW”, progetto iniziato negli anni 80  e diventato un modello di 

progetto per come  studiare e realizzare procedure atte ad   estirpare 
malattie epidemiche.  

Infatti, attraverso l’attività  svolta negli anni, si è passati da una 

percentuale di 250.000 casi di polio, alla rimanenza di soli 10 casi , 4 in 

Afghanistan e 6 in Pakistan , esempio di un sistema  di eradicazione 

dell’epidemia  che ha funzionato . 

All’Assemblea Internazionale  dei Governatori, che si è tenuta a San 

Diego,  si è discusso se continuare ad investire sull’eradicazione della 

Polio o se dedicarsi alla lotta ad altre malattie esantematiche, ma si è 

convenuto di portare prima a  termine la lotta alla polio e poi iniziare 

con il supporto all’estirpazione di altre malattie infettive. 

Il Governatore ha ,quindi, indicato quali siano gli ambiti in cui proporre 

e sviluppare progetti: 

- Salute 

- Pace 

- Acqua 

- Istruzione 

- Formazione 

- Sviluppo economico. 

E’ necessario aumentare la rilevanza del Rotary, aumentando la 

rilevanza dei progetti. 

 

1 - Motivazione 

interna 

Si entra nel Rotary 

perché si intende 

”fare” qualcosa di 

positivo 

 

2 - Motivazione 

esterna 

Il Rotary aggrega 

persone  moralmente 

integre ed affidabili, 

a cui ci si può 

rivolgere per 

risolvere i problemi. 
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E’ stato proiettato a questo proposito il filmato relativo al discorso tenuto da 

Jan Risley, Presidente del Rotary Internazional, che ha spiegato il significato 

del motto scelto per il corrente anno rotariano. 

                        “IL ROTARY FA LA DIFFERENZA” 

E’ stato anche sottolineato il ruolo del Governatore nel supportare i club nello 

sviluppo dei progetti, stando al loro fianco nella gestione dei rapporti con la 

Provincia e la Regione. 

 

3) Nel presentare il terzo punto, relativo al  Distretto, il Governatore ha fornito 
una serie di dati, che permettono di comprendere quale sia l’impegno profuso 
dal Distretto nel  supportare l’attività dei Club, usando come esempio  alcuni 

numeri  essenziali: 

 

1° numero 2108 Soci  professionisti del  Distretto 2042 

2° numero 1578 
Ore di lavoro della squadra  distrettuale 

dall’inizio dell’anno rotariano,  fino ad oggi  

3° numero 0 

Numero delle ore fino ad ora impegnante 

per progetti. Il conteggio definitivo sarà 

effettuato a giugno.  

 

Sono questi lo stimolo e  l’invito che il Distretto rivolge ai club, affinché  

sviluppino i progetti presentati e  approvati. 

L’ultimo aspetto trattato dal  Governatore    è stato il rafforzamento del Club, 

attraverso la partecipazione e il coinvolgimento .dei soci nei vari progetti e 

un’attenzione particolare al cambiamento . 

A tal fine è stato proiettato un video relativo alla reazione di alcuni giovani, 

chiamati ad osservare ed usare un computer ormai obsoleto. 

Il messaggio che si evince dalla visione del filmato è la necessità di doversi 

adeguare al cambiamento, per stare al passo con l’innovazione , pur 

rimanendo se stessi.    

Al termine della serata,  è stata offerta la possibilità al  pubblico di rivolgere 

domande al Governatore.  

La prima domanda è stata relativa allo stato di avanzamento del progetto 

Fenice, finalizzato  al supporto ai terremotati dell’Umbria, a cui il Governatore 

ha risposto, citando i dati relativi alle quote raccolte, pari a 65.000 €, da 

impegnare per la costruzione di centri destinati allo sviluppo e attività di nuove 

imprese sul territorio. 
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Tali fondi dovranno, però, essere integrati, vista l’entità del progetti. 

La seconda domanda  è stata relativa alla perdita di ideologia che si è 

verificata nelle ONG.  

Il Governatore, pur condividendo la perplessità sollevata , ha citato come 

esempio la fattiva collaborazione del Rotary con una ONG monzese, per 

l’attivazione del progetto per Taranto, come centro di raccolta dei migranti.  

Terminati gli interventi, il Governatore ha ribadito la specificità del Rotary 

come insieme di professionisti ed imprenditori che progettano il futuro ed ha 

sottolineato l’importanza che ciascun Club definisca la propria identità . 

Solo in questo modo potremo assecondare l’obiettivo rotariano del corrente 

anno: 

 

 

“ IL ROTARY FA LA DIFFERENZA “ 
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La serata si è conclusa con la consegna da parte  del  Governatore di semi di 

Palloni di Maggio, con l’invito a piantarli nel terreno per farli fiorire, come 

simbolo della fioritura delle opere del Club. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
A testimonianza  della convivialità  e del piacere  dell’ incontro, è stata 

scattata  la foto ricordo del Presidente con il Governatore.  
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Memoriale della Shoah di Milano, 10/10/2017 
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Rotariadi 2017/2018 
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